
Поспе отчета о работе и;wпеnьосоrо центра начальником 
В.Г.3ахарченей, ему был задан ряд пробnемных вопросов об эф
фекmвности nсщрщцеnения. Ректор универа.пета В.Н.Шимое осо
бо подчеркнул сеое видение этой пробnемы: nrюxo поставлено в 
псщра:щелении маркетинrоеое депо, не изучается оnыт работы 
других издательских центров в вузах, низкая рентабельность объ

ясняется и недостаточной работой с авторами учебников и неэф
феtm1вной рекламой этих изданий. 

Ректорат в постановлении рекомеtЩОВЭЛ ИЦ улучшить сsою ра
боту по ПQАготовке и изданию учебной литературы, работе с автора
ми и продажам И:\АЭННОЙ ПРQЦУl<ЦИИ как в Беларуси, так РФ, совер
шенствовать рекламную деятеnьностъ как через выставю+ярмарки, 

так и через информирование заинтересоеанных орrаниэаций. 

О ПQQготовке общежитий к заселению студентов в новом учеб
ном году расо<аэал на заседании директор студrородка САПинчук. 
Он привпек внимание общественных орrаниэаций и администра
цию деканатов к вопросу деятельности орrанов самоуправления в 

общежитиях. По мнению докладчика, не всеrда студенческий актив, 
который пользуется определенными льrотами при заселении в об
щежития, ПQАает оопожитепьный пример как в соблюдении сани
тарных норм проживания, так и поведения. Пассивность стусоеетов 
сказывается и в орrаниэации общественноrо порядка. Случаи его 
нарушения жильцами в основном фиксируются администрацией 
общежитий. 3а текущий учебный год выявлено 234 случая наруше
ний правил внутреннего рааюрядка проживания в общежитиях. В 
том числе и членами студенческоrо самоуправления. 

Что касавrся ПQQготовки общежитий к новому заселению, то кос

метический ремонт в местах общего пользования в период летних 

каникул предлалаrается делать силами студенческих отрядов, кото

рые уже сформированы. 
Из выступлений представителей общественных орrаниэаций ( 

председатель профкома студентов М.Ф.Барейша) и администра-

На послеdнем ректорате были рассмотрены во
просы деllтепьности издательского центра БrЭУ, 
подготоеки общежитий к началу нового учебного 
года, развития электронной библиотеки. 

Есть резервы 

для роста 
ции (проректор по АХР АИ.Марукович) можно было сделать вывод, 
что нет четкоrо вэаиМQQействия между органами самоуправления 
и администрацией общежитий и студrородка. В текущем году за 
грубое нарушение правил проживания лишены права заселения на 
будУЩий год 50 чеnоеек (большиНСТIЮ из них иностранные студен
ты), что в сеою очередь говорит о недостаточНОСnl воспитатеnыюй 
работу среди контингента. Директор студrородка объЯОiЯеТ такое 
положение деп нехваткой педагоrмческих к.адрое в общежитиях. 
Но никто не снимал эту ответственность и с деканатов. То , что про
бnема имеет место быть, ПQQТВердила и дискуссия на ректорате, 
коrда одНИ деканы предлагали дать им право заселения студентов 

по своим спискам, другие подверrали сомнению правомерность на

казаний студентов администрацией общежитий. 

Ректор в свою очередь обратил внимание рукООQЦства студrо
РQЦКЭ на технические пробnемы общежитий, в том числе ремонт 
крыши общежития №1 и протечки в ванных бnоках общежития №5, 
которые за летний период необходимо устранить. Та1О1Се в nocr.r 
новлении говорится о координации деятельности студсоветов и 

администрации общежитий в вопросах проживания и соблюдения 
правил внутреннего распорядка студентами университета. 

О развитии зnектронной бибпиотеки университета рассказал на 
заседании заведующий бибпиотекой С.В.Шандора. Сегодня для 
современноrо вуза наличие обширного информационноrо ресурса 

в виртуальном пространстве крайне необходимо, так как это один 
из гкжаэатепей рейтмнга и дальнейшего развития высшей школы. 
Электронная бибпиотека БГЭУ представляет собой многоуровне
вую распределенную систему из MНOf\llX баз данных. Формирование 
бибnиотеки ведется уже более 1 О лет, однако войn1 в междуна
родный рейтинг ОТlфЫТЫХ информационных ресурсов она смогла 

только недавно, бnаrодаря специализированному программному 
обеспечению ЦРИТ. На данный момент отсканированы и размеще
ны в ЭБ более 600 научных статей, начата работа по оцифровке 
других материалов - сборников научных трудов, учебных материа
лов и т.д. Ежедневно в базы данных постуnает около 100 единиц 
зnектронных материалов в свободный доступ. Такая бибпиотека 

востребована как студентами-заочниками, так и дневниками. 
Одним из направлений совершенстоования электронной бибnи

отеки было бы соэдание информационноrо портала с фунt<ЦИями 
базы знаний с персональными страничками преподавателей, воз. 
можностыо СЩQЭВЭТЬ виртуальные рабочие кабинеты как препода
вателей, так и студентов, с доступом к любым ресурсам на единой 
платформе. 

Работа по наполнению ЭБ новыми материалами одобрена рек
торатом и решено активизировать эту деятельность, чтобы в бnи
жайшее время иметь rюпноценный информационный ресурс как 
для студентов, так и преподавателей. С этой цепью решено прове
еnt реорганизацию структуры бибпиотеки для усиления внимания 
электронным базам данных. 

Наш корр. 


